

上黒瀬小だより

No.7

http://www.city.higashihiroshima.lg.jp/school/kamigurose_sho/
E-mail kamigurose-sho@city.higashihiroshima.hiroshima.jp
TEL (0823)82 - 2805 FAX (0823)82 - 1357

HPでも学校だよりの他、学校の様子わかるページがあります。ぜひ、ご覧ください。

令和7年11月19日

東広島市立上黒瀬小学校校長
水戸 美穂子

◇一人一人のチャレンジがみんなをワクワクさせました

11月17日（土）に「力を合わせて輝く笑顔と最高の思い出を」のテーマのもと、学習発表会をおこないました。この発表会に向けて、子供たちは一人一人目標を立て、一生懸命練習し、友達と共に成長してきました。当日、たくさんの保護者の方、地域の方に見守られ、緊張している子もいましたが、練習の成果を発揮し、一人一人のチャレンジがみんなをワクワクさせるものとなりました。発表会で得た自信が次へのチャレンジにつながればと思います。温かい声援や拍手をありがとうございました。



◇「命の授業」参観、PTA教育研修会のご参加ありがとうございました

11月5日（水）の「命の授業」参観、PTA教育研修会へ多数ご参加いただきありがとうございました。「命の授業」では、一人一人の存在がかけがいのないもの、たくさんの人の支えによって今の自分がいることをおの方と一緒に考えることができました。PTA教育研修会の川端誠さんの開き読み絵本ライブでは、子供たちがとてもよく反応していて、物語の世界を楽しんでいました。素敵な時間となりました。



◇オンライン社会見学

10月27日（月）に3年生がオンライン社会見学に参加し、東広島消防署のオンライン見学に参加しました。この日は、東広島市の他校の3年生と東広島市消防署とがオンラインで結んで消防署の施設や様子、インタビューなどを行いました。いくつかの学校と一緒に学習を進められこと、たくさんのインタビューができることなど、子供たちはとても興味津々で学習を進めていました。これからもICTを活用した効果的な学習をどんどん活用していきたいと思います。



◇避難訓練をしました

11月10日（月）に地震発生を想定した避難訓練を実施しました。事前にマイタイムラインを活用した指導を行い、「地震が発生した時に速やかに自分の命を守る行動がとれること」「放送をしっかり聞き、指示に従って速やかに静かに避難できること」を目標にして実施しました。前日の9日には東北で地震が起きており、いつ起きるかわからない地震に対してパニックに陥ることなく、全員が安全に避難できることの意識を高めました。



◇全国学力・学習状況調査について

令和7年度の全国学力・学習状況調査（第6学年）の各教科の平均正答率（%）は以下の通りでした。

	国語（%）	算数（%）	理科（%）
上黒瀬小学校	76	56	60
広島県	69	59	59
全国	66.8	58	57.1

国語では、図や表などを用いて、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫することに課題がみられました。今後、国語科だけでなく他教科でもプレゼンテーションなどを作る際に、文章と図などのどこが関連しているのか考えさせながらまとめる学習をしていきます。

算数では、分数の加法について、共通する単位分数を見出し、加数と被加数が共通する単位分数のいくつ分かを数や言葉を用いて記述することに課題が見られました。今後、デジタル教材を用いて分数の変化を動的に示し、操作化することで理解を深めていきます。

理科では、条件を正しく設定して実験する方法の知識や結果から得られた考察を的確に表現することに課題が見られました。今後、実験・観察時においての条件の設定のきまりを徹底することや実験結果等のまとめ方をひな形を提示しながら指導を進めて行きます。

上黒瀬小コミュニティ・スクール

10月22日に老人クラブの広橋さん、森川さん、太田さんに教わり、学校庭で収穫したコシヒカリの脱穀と精米をしました。昔の道具、せんばこきで稻こぎをしたり藁を切ったりしました。1.1 kgの白米が採れました。

10月26日上黒瀬ふるさと再発見ウォーキングが行われました。前日降った雨も上がり気持ちの良いウォーキングになりました。伊保宮、多目的グランド、岩幕山山麓遺跡とめぐり、参加した児童たちも楽しんで歩いていました。上小に到着した後の女性会で用意された豚汁がとても美味しかったです。

10月28日に上黒瀬保育所の幼児が来て遊具で遊んだり広い校庭を走ったり、ドングリを集めたりして遊びました。

11月6日に女性会の方々が紙芝居「上黒瀬の民話」を見せて下さいました。この民話は令和2年度の6年生が作ったお話をもとにして紙芝居にされたものです。紙芝居に出てきた所に行ってみたいと興味をもつ子供もいました。本当にありがとうございました。



11月26日の昔遊び、12月1日の焼き芋では老人クラブの皆さんに続いてお世話になります。よろしくお願いします。

（コミュニティ・スクール推進委員 土井奈保美）